
Freizeitsport Solingen e.V. 
Klemens-Horn-Str. 38, 42655 Solingen 

 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung des FSS vom 09.05.2023 

Versammlungsort: Kreis-Jugendheim, Gillicher Straße 30, Solingen 

Beginn: 19 Uhr 

Ende: 21:15 Uhr 

Protokollführung: Bettina Rabenschlag 

 

TOP 1) Eröffnung und Begrüßung 

 Der 1. Vorsitzende, Herr Wolfgang Krämer, begrüßt die Anwesenden und eröffnet die 
 die diesjährige Jahreshauptversammlung. Er begrüßt auch Frau Christin Triesch, 
 Rechtsanwältin des FSS, und Herrn Bernd Flemm, Vorsitzender Kreis-Sportgericht. 
 Die Einladung zu dieser Versammlung erfolgte am 29.03.2023 per Mail an alle 
 Kontaktadressen, also fristgerecht und wurde somit ordnungsgemäß einberufen. 
 
TOP 2) Feststellung der Anwesenden 
 Laut Anwesenheitsliste nehmen an der Jahreshauptversammlung 35 stimm- 
 berechtigte Mitglieder des FSS teil. Die Versammlung ist somit beschlussfähig. 
 
TOP 3) Bericht des Vorstandes 
 Nach der Zwangspause durch Corona ist die Saison 2022/2023 bislang gut verlaufen, 
 berichtet Herr Krämer. 
 Nun erklärt er den Anwesenden, dass die kommende Saison für ihn die letzte Saison  
 im Vorstand des FSS sein wird, sofern er wiedergewählt wird. Aus bekannten Gründen 
 muss er in Zukunft etwas kürzer treten. 
 
TOP 3a)Kassenbericht 
 Herr Pascal Bänsch berichtet nun, dass der FSS durch gutes wirtschaften gut durch 

die Coronazeit gekommen ist. Dadurch, dass Geld auf dem Konto war (Rückzahlung 
Förderverein Kunstrasen), konnten die laufenden Kosten gedeckt werden. 

 In der Sommerpause 2022 wurde keine Platzgebühr erhoben. Dies wird aber in der  
 Sommerpause 2023 wieder der Fall sein. 
 Für die Arbeit des Vorstandes mussten 2 neue Laptops, sowie ein neues Liga- 
 Programm angeschafft werden. 
 Der Vorstand wird in absehbarer Zeit für den Büroraum neue Stühle anschaffen 
 (nach 25 Jahren!!). 
 Herr Bänsch bittet nun noch darum, die Strafen zum Ende der Saison separat zu  
 überweisen. Neue Mannschaften möchten mit der Zahlung warten, bis wir eine 
 Endsumme ermittelt haben. Grundsätzlich bitte den Namen der Mannschaft auf die 
 Überweisungen schreiben (einfachere Zuordnung!). 
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TOP 3b)Bericht der Kassenprüfer 
  Herr Patrick Ludwigs berichtet, dass der Kassierer die Kasse/Konto des FSS 
  einwandfrei geführt hat. Es gibt keine Auffälligkeiten.  
 
TOP 3c)Bericht der Staffelleiter 
 Herr Heiko Höppner berichtet, dadurch, dass die Stadt Solingen angefangen hat, 
 die Sportplätze zu sanieren, er (und sein Kollege Karl Scheliga) viele Nachholspiele  
 ansetzen musste. 
 Dann ist am Anfang der Saison unser Ligaprogramm, bzw. der komplette Rechner, 

völlig abgestürzt und war nicht wieder herzustellen. Deshalb musste ein neuer 
Rechner und ein neues Ligaprogramm angeschafft werden.  

 Herr Höppner erklärt nun, dass er sich nicht zur Wiederwahl stellt. Er scheidet aus  
 dem Vorstand des FSS aus (nach 23 Jahren!!). 
 Der 1. Vorsitzende und die Geschäftsführerin verabschieden Herrn Höppner mit  
 herzlichem Dank für seine jahrelange gute Arbeit. 
 Auch Herr Karl Scheliga (Staffelleiter 1. Liga) stellt sich aus persönlichen Gründen 
 nicht zur Wiederwahl. 
 Nun erteilt Herr Krämer dem Vorsitzenden des Kreis-Sportgerichts, Herrn Bernd 
 Flemm das Wort. Herr Flemm berichtet, dass es bislang mit dem Freizeitsport keinen 
 Stress gab. Vor etwa 2 Wochen kam dann aber der Dämpfer. Ein Schiedsrichter wurde 
 mit einem Faustschlag zu Boden gebracht. Diese Tätlichkeit wurde dann vor dem 
 Sportgericht verhandelt. Der Spieler hat eine 2 ½ jährige Sperre bekommen. 
 Herr Flemm unterstreicht noch einmal, dass der Gedanke des Hobbyfussballs im 
 Vordergrund stehen muss. Tätlichkeiten gegen Schiedsrichter kennen kein Pardon. 
 
TOP 3d)Bericht der Spielleitenden Stelle 
  Herr Daniel Clebicz hat das Amt der Spielleitenden Stelle im letzten Jahr von  
  Herrn Thomas Röhrig übernommen. Herr Clebicz berichtet, dass es keine größeren 
  Vorfälle gab und dadurch die Übernahme reibungslos funktioniert hat. Er bittet  

darum, die Spielberichte besser und gründlicher auszufüllen. Herr Clebicz stellt sich    
zur Wiederwahl. 

 
TOP 3e)Aussprache zu den Berichten 
 
TOP 4)  Wahl des Versammlungsleiters-/ leiterin 
  Einstimmig (keine Gegenstimme, keine Enthaltungen) wird Frau Christin Triesch 
  (Rechtsanwältin des FSS) zur Versammlungsleiterin gewählt. 
 
TOP5)  Entlastung des alten Vorstandes 
 Frau Triesch schlägt vor, den bestehenden Vorstand des FSS en bloc zu entlasten. 
 Einstimmig wird dieser Vorschlag von den Anwesenden angenommen. 
 Somit ist der alte Vorstand des FSS ist entlastet. 
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TOP 6) Wahl des neuen Vorstandes 
 Für das Amt des 1. Vorsitzenden schlägt Frau Triesch Herrn Wolfgang Krämer vor. 
 Es gibt keine weiteren Kandidaten. Herr Krämer wird von den Mitgliedern mit 
 35 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen einstimmig gewählt. 
 Herr Krämer nimmt die Wahl an. 
  
 Für das Amt des 2. Vorsitzenden schlägt Frau Triesch Herrn Patric Löhmer vor. 
 Es gibt keine weiteren Kandidaten. Herr Löhmer wird mit 35 Ja-Stimmen,  
 0 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen einstimmig gewählt. Herr Löhmer nimmt  
 die Wahl an. 
 
 Für das Amt des Kassierers schlägt Frau Triesch Herrn Pascal Bänsch vor. Auch hier 
 gibt es keinen weiteren Kandidaten. Herr Bänsch wird mit 35 Ja-Stimmen, 
 0 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen einstimmig gewählt. Herr Bänsch nimmt die 
 Wahl an. 
 
 Das Amt des Staffelleiters der 1.Liga ist vakant, da Karl Scheliga nicht mehr zur 
 Verfügung steht. Herr Amir „Ashkan“ Vali Fard meldet sich für diesen Posten. 
 Die Abstimmung der Mitglieder ergibt 35 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegen- 
 Stimmen. Somit wird Herr Vali Fard zum Staffelleiter der 1. Liga gewählt. Herr Vali  
 Fard nimmt die Wahl an. 
 
 Auch das Amt des Staffelleiters der 2.Liga ist vakant, da Heiko Höppner nicht mehr  
 zur Verfügung steht. Herr Denis Buchholz meldet sich für diesen Posten. Die  
 Abstimmung ergibt 34 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung, 1 Gegenstimme. Herr Buchholz 
 wird mit der Mehrheit der Stimmen in diese Amt gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
 Für das Amt der Spielleitenden Stelle schlägt Frau Triesch Herrn Daniel Clebicz vor. 
 Es gibt keinen weiteren Kandidaten. Herr Clebicz wird mit 35 Ja-Stimmen, 
 0 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen  gewählt. Herr Clebicz nimmt die Wahl an. 
 
 Die Kassenprüfer, Herr Patrick Ludwigs und Herr Tobias Kassigkeit, werden von den 
 Mitgliedern des FSS mit 35 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen in  
 Ihrem Amt bestätig. Beide nehmen die Wahl an. 
 
TOP 7) Anträge 
 Es wurden fristgerecht 2 Anträge eingereicht. 
 Die Mannschaft Exit Soccers beantragt, die unbegrenzte Anzahl an fliegenden 
 Wechselspielern. Nach kurzem Abwägen des Für und Wieder kommt ein 

Gegenvorschlag: maximal 5 Wechselslots, wobei die Anzahl der eingesetzten Spieler 
irrelevant ist, ohne Ausschluss eines Spielers. 
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Die Abstimmung ergibt folgendes Ergebnis: 
Der Antrag der Mannschaft Exit Soccers wird von den Anwesenden (außer Exit 
Mitglieder) abgelehnt. 
Dem Gegenvorschlag wird mit 33 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und 1 Gegenstimme 
angenommen. Diese Regelung gilt ab der Saison 2023 / 2024. 
 
Die Mannschaft Getaway! stellt folgenden Antrag. Alle Spieler, die länger als  
15 Jahre Mitglied beim Freizeitsport Solingen sind, zahlen nur noch einen Saison- 
beitrag in Höhe von 5 Euro. Herr Krämer gibt bei diesem Vorschlag zu bedenken, 
dass der FSS ein gewisses Polster an Geldreserven haben muss. Außerdem sind  
wir eine Solidargemeinschaft. Gleiches Recht für Alle. 
Der Kassierer, Pascal Bänsch, sagt, dass  der Vorstand die Beiträge vor einigen Jahren 
bereits einmal gesenkt hat. Und noch die Anmerkung, dass passive Mitglieder  
sowieso nur 10 € Jahresbeitrag zahlen. 
Die Abstimmung über diesen Antrag ergibt folgendes Ergebnis: 
34 Nein-Stimmen, 1 Ja-Stimme 
Der Antrag ist somit abgelehnt. Die bisherigen Beiträge bleiben bestehen. 
 
Herr Pascal Bänsch stellt hier vor Ort noch mündlich einen Antrag. 
 Er berichtet, dass es vor einiger Zeit die Regelung gab, Spieler, die bei der  
abgebenden Mannschaft noch Schulden hatten, gesperrt wurden. 
Ab dem 01.11. sind die Spieler dann wieder spielberechtigt. 
Vorschlag: Eine Mitgliedschaft eines Spielers beim FSS in einer anderen Mannschaft 
als in der letzten Saison, erfolgt nur gegen Bezahlung von Altschulden bei der 
abgebenden Mannschaft. Diese Regelung wurde von den anwesenden 
stimmberechtigten Mitgliedern mit Mehrheit angenommen. 
 

TOP 8) Beiträge 
 Ab der kommenden Saison soll die alte Regelung, bei 3 Spielabsagen erfolgt 
 Spielausschluss, wieder in Kraft treten. Diese Regelung war während der Pandemie 
 außer Kraft gesetzt    
  
 Es wird 2 Aufsteiger geben und keinen Absteiger. 
 
TOP 9) Verschiedenes 
 Es wird auf jeden Fall eine neue Mannschaft (Atemlos Opdahüh) geben. 
 
Herr Krämer beendet nun die diesjährige Jahreshauptversammlung und wünscht, 
im Namen des gesamten Vorstandes, eine gute und faire Saison 2023 / 2024. 
 
 
Solingen, 31.05.2023 
 
 
________________________                                     __________________________ 
Protokollführerin                Versammlungsleiterin 



  

   

 

  


